

AVAL

Alumni for the planet accélère : des cycles de webinaires pour passer concrètement à l'action !

12 avril 2021

Alumni for the Planet continue à se développer : nous sommes aujourd'hui déjà 3000 alumni inscrits sur le site, les « alumni engagés », issus de plus de 600 établissements de l'enseignement supérieur ! Plus de 70 associations d'alumni nous soutiennent déjà ainsi que la CGE, notre soutien historique et constant depuis près d'un an. Grâce aux associations d'alumni, nous accélérons notre déploiement à grande échelle car plus nous serons nombreux, plus notre action aura un impact !

Nous, alumni de l'enseignement supérieur, sommes souvent dans des postes à responsabilité et donc en position de décideurs dans les entreprises et organisations publiques. Nous représentons un effet de levier considérable pour répondre aux défis du climat et de l'environnement. Nombre d'entre nous ont depuis longtemps envie d'agir. Mais par où commencer ? Et comment agir seul voire parfois isolé ?

C'est la raison d'être de l'initiative Alumni for the Planet, que nous avons lancée officiellement le 12 novembre 2020.

Notre objectif est de rassembler un maximum d'alumni de l'enseignement supérieur, grâce aux associations d'alumni, et de les accompagner en les aidant à se mettre en relation puis à agir ensemble.

Concrètement, un alumni s'inscrit gratuitement sur notre site en indiquant son école/université d'origine, sa ville de résidence et l'entreprise dans laquelle il travaille. Il accède ainsi à un moteur de recherche lui permettant d'identifier les autres alumni proches de lui (même entreprise ou même ville). Grâce à une messagerie interne, il peut entrer en contact avec eux. La première étape est franchie, il n'est désormais plus seul !

Il peut ensuite trouver sur notre site web de nombreuses informations, témoignages, méthodes et conseils pour passer à l'action.

Nous proposons aussi des cycles de webinaires pour accompagner sur plusieurs mois des groupes d'alumni et les aider à engager des projets concrets dans leur entreprise grâce à des espaces de partage d'expérience, des groupes de travail thématiques, des témoignages, des kits de mise en action, etc.

Le premier cycle « Etre acteur du changement en entreprise ou dans son organisation publique, c'est possible ! » a été lancé le 5 janvier dernier. Il comporte 5 webinaires qui donnent les clés aux alumni pour pouvoir passer à l'action puis les accompagnent durant plusieurs mois afin qu'ils partagent ensemble leurs bonnes pratiques et trouvent de l'aide pour lever les obstacles qu'ils peuvent rencontrer. Grâce à l'intelligence collective, les alumni s'entraident et agissent ensuite plus facilement et efficacement dans leurs entreprises ou organisations.

D'autres cycles de webinaires sont en cours de préparation, notamment sur des thématiques comme celle de la décarbonation des activités des entreprises (Pourquoi faire un bilan carbone ? Comment élaborer une stratégie de décarbonation ? Comment la financer ?). Notre objectif est de donner aux alumni les clés pour pouvoir mobiliser autour d'eux et pour aller plus loin s'ils le souhaitent ensuite.

Ces cycles peuvent être co-organisés avec les associations d'alumni qui le souhaitent.

Nous lançons des démarches de co-construction de projets collaboratifs à fort impact environnemental dans plusieurs entreprises. L'objectif est que ces premières expériences réussies constituent des « démonstrateurs » pour démultiplier ensuite la démarche.

Plusieurs dirigeants d'entreprise soutiennent aussi la démarche d'Alumni for the Planet en encourageant les autres alumni de leurs organisations à être acteurs du changement. Ils engagent ainsi leurs entreprises en communiquant sur l'existence de notre plateforme à leurs salariés. Ils y voient l'opportunité de faciliter les échanges internes entre collaborateurs issus des différents métiers de l'entreprise pour aboutir à des propositions d'actions concrètes. Récemment Nicolas Théry, Président de Crédit Mutuel Alliance Fédérale a encouragé tous ses salariés « à oeuvrer pour une société plus juste et plus durable en rejoignant des initiatives telles que Alumni for the Planet ».



Votre association d'alumni est sensible aux enjeux du climat et de l'environnement ? Rejoignez-nous en nous contactant sur contact@alumnifortheplanet.org. Encouragez vos alumni à s'inscrire sur notre plateforme www.alumnifortheplanet.org pour être mis en relation et agir au sein des entreprises et organisations publiques.

Plus nous serons nombreux, plus nous aurons d'impact pour un monde plus durable!

Frédéric de Dinechin et Caroline Lejeune d'Alumni for the planet

A propos de Frédéric de Dinechin

Frédéric de Dinechin est un des membres fondateurs d'Alumni for the Planet. Il est diplômé de l'École Polytechnique et de l'École des Ponts ParisTech. Il travaille actuellement sur le thème de la résilience au changement climatique au Centre pour l'intégration en Méditerranée, un think tank de la Banque mondiale basé à Marseille. Avant cette mission, Frédéric a travaillé dans le développement durable en France dans les secteurs privé et public et à l'étranger dans des organismes multilatéraux de développement. Il est convaincu de l'urgence et de l'importance de l'action collective pour le climat et l'environnement et de la nécessité pour y arriver de bâtir des « ponts » entre les personnes et entre les organisations.

A propos de Caroline Lejeune

Caroline LEJEUNE est membre du bureau d'Alumni for the Planet et du Conseil d'administration du Jour de la Terre, au Canada et en France. Diplômée d'HEC, elle a passé plus de 25 ans de carrière dans des fonctions Marketing, Stratégie ou Organisation, d'abord dans le secteur bancaire puis dans le domaine des services. Elle a accompagné des entreprises dans des changements d'échelle dans un environnement de croissance ou dans un contexte de transformation ainsi que des entrepreneur.e.s. Spécialiste de la transformation et de la création d'activités, elle est convaincue que la notion de profit, d'humanité et de respect de l'environnement sont compatibles. C'est pourquoi, elle accompagne aujourd'hui les entreprises qui souhaitent repenser leur business model pour mieux y intégrer les enjeux sociétaux et environnementaux.

A propos d'Alumni for the planet

Lancé le 12 novembre 2020, Alumni for the Planet est une association visant à créer **LE réseau des diplômés de l'enseignement supérieur français qui s'engagent et agissent pour le climat et l'environnement**. Les alumni occupent des postes à responsabilités dans les entreprises et les organisations publiques : leur engagement et leurs actions peuvent donc avoir un impact majeur. Grâce à l'implication de son équipe de bénévoles, à son Comité scientifique, à la plateforme de mise en relation de son site web et à ses cycles de webinaires, Alumni for the Planet aide les alumni à agir en les informant, en les mettant en réseau et en les soutenant dans leurs projets, en particulier dans leur entreprise. Alumni for the Planet est soutenu par plus de soixante-dix associations d'alumni de l'enseignement supérieur et par de nombreux représentants du monde scientifique et économique.

LinkedIn : <https://www.linkedin.com/company/alumni-for-the-planet/> | Twitter : [@AlumniPlanet](https://twitter.com/AlumniPlanet)

